



Le 18 juin 2015

Géopolitique du blé : les responsabilités de la France réaffirmées lors d'un colloque à l'IRIS

Un colloque sur les enjeux géopolitiques du blé s'est tenu aujourd'hui 18 juin à Paris à l'IRIS (*) en présence de M. Matthias FEKL, Secrétaire d'Etat chargé du Commerce Extérieur auprès du Ministre des Affaires Etrangères.

Ce colloque a montré quel rôle essentiel tient le blé, denrée de base, dans l'équilibre interne de nombreux pays ; combien, dès lors, il peut être un paramètre important dans les relations entre les rares pays susceptibles d'en exporter beaucoup et ceux, nombreux, qui doivent s'en procurer hors de leurs frontières.

La responsabilité de la France dans l'approvisionnement futur des pays du sud de la Méditerranée, du Proche et du Moyen-Orient, régions du monde à forte croissance démographique, à capacités agricoles limitées et à évolutions politiques complexes a été mise en évidence : sa proximité et ses relations diplomatiques avec eux la lui imposent, comme sa capacité à exporter avec constance plus de 50% de ses récoltes et son aptitude à *Produire plus, Produire mieux*. Il s'agit d'une responsabilité morale et politique vis-à-vis de ces pays, d'une responsabilité politique et économique vis-à-vis des français et d'une responsabilité aussi vis-à-vis des autres pays européens, tout autant concernés par ce qui se passe au sud de l'Europe. C'est ce que s'est attaché à mettre exergue Sébastien ABIS, en particulier, auteur du récent ouvrage *Géopolitique du blé - Un produit vital pour la sécurité mondiale*.

« Entre notre travail quotidien et les enjeux politiques du défi alimentaire, il existe une responsabilité qui dépasse le secteur agricole et une opportunité qu'il nous faut saisir », a affirmé Philippe PINTA, Président de l'AGPB.

(*) Institut des relations internationales et stratégiques

oo

Contact : Pascal HURBAULT - 01 44 31 16 25 / 07 77 72 20 42